
 

 

- Les prépositions sont des mots courts et invariables qui servent à relier un élément de la phrase à un autre. 
- Il existe des prépositions simples (à, chez, etc…) et des locutions prépositionnelles (d’après, près de, etc…). 

o Exemples : 
▪ Il est allé chez le coiffeur. 
▪ Elle habite près de Bordeaux. 

 
- Les prépositions sont des éléments grammaticaux difficiles à traduire d’une langue à l’autre. Pour établir une 

traduction en/à partir du français, il est important de vérifier dans le dictionnaire si l’emploi des prépositions 
est correct. 

- Les tableaux suivants présentent les prépositions les plus employées. 
 

 



 



 

 

- Les prépositions à, de et en sont répétées dans les énumérations.
o Exemples : 

▪ Elle a donné un mouchoir à Pierre et à Zoé. 
▪ Il faut de l’eau, de la farine et du sel pour faire une pâte à pizza. 
▪ Préfères-tu aller à Marseille en train, en avion ou en voiture ? 

 
Note les contractions des prépositions à et de employées avec les articles le et les. 
 

Préposition + article Exemple 

à + le = au la glace au chocolat 

à + les = aux Fais attention aux enfants ! 

de + le = du parler du jeu 

de + les = des C’est la table des enfants. 



 

- Tandis qu’avant a un sens temporel, devant a un sens spatial. 
o Exemples : 

▪ Elle se brosse les dents avant d’aller se coucher. 
▪ Il attend tous les jours devant la boulangerie. 

Attention, à l’écrit, à ne pas confondre: 
-  à (préposition) et a (3e personne du singulier du verbe avoir au présent) 

o Exemple : 
▪ Il a pris froid. 
▪ Il est allé à Reims. 

 
- sur (préposition) et sûr (adjectif = certain) 

o Exemple : 
▪ Il est monté sur la table pour réparer la lampe. 
▪ Il est sûr d’avoir réparé la lampe hier. 

  

- La préposition est à  avec les noms de lieux lorsque le complément est un nom inanimé désignant un local, 
un endroit. 

- Au féminin, la préposition est suivie de  « la ». 
o Exemple :  

▪ Je vais à la mairie 
- Pour les mots masculins et féminins commençant par une voyelle ou un « h » muet la préposition est suivie de 

« l’ »  
o Exemples :  

▪ Je vais à l’hôpital. 
▪ Je vais à l’inspection du travail. 

  

- La préposition est  au  avec les noms de lieux lorsque le complément est un nom inanimé désignant un local, 
un endroit au masculin ne commençant pas par une voyelle ou un « h » muet 

o Exemple : 
▪ Je vais au cabinet médical. 

 

- La préposition est  aux avec les noms de lieux lorsque le complément est un nom inanimé toujours 
pluriel désignant un local, un endroit. 

o Exemples : 
▪ Je vais aux thermes. 
▪ Je vais aux allocations familiales. 

  

- La préposition est chez avec les noms de lieux lorsque le complément est une personne ou sont des 
personnes. 

o Exemple :  
▪ Je vais chez le docteur. 
▪ Je vais chez les enfants. 
▪ Je vais chez Frédérique. 

  
- Attention : On utilise chez également lorsque le nom introduit est celui d’un endroit (société…) portant le nom 

d’une personne. 
o Exemple :  

▪ Je conduis ma voiture chez Citroën. (Citroën étant le nom propre du fondateur de l’entreprise). 
 

 





 

 
 

 



 





 






